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 2 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 3 

EXTENSÃO DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO 4 

PARANÁ REALIZADA EM 18 DE MARÇO DE 2021 5 

 6 

Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, reuniu-se o 7 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão em reunião extraordinária, por videoconferência, 8 

sob a presidência do Pró-Reitor de Ensino, Amarildo Magalhães com a presença dos 9 

conselheiros: Andreza Mineto, Augusto Carlos Castro dos Santos, Cléverson Sebastião dos 10 

Anjos (substituto de Luciane Schulz Fonseca),  Ezequiel de Moura, Fabiana Tibério, Kriscie 11 

Kriscianne Venturi, Luiz Diego Marestoni, Marcelo Estevam, Paulo Yamamoto e  Valeriê 12 

Inaba. Justificaram ausência: Luciane Schulz Fonseca e Marcio Luiz Modolo. O presidente 13 

iniciou a reunião dando as boas-vindas a todos. No “Expediente”, nos Informes Gerais, 14 

o presidente informou as ausências justificadas. Na sequência, colocou em apreciação e 15 

votação a ata da reunião de 25 de fevereiro de 2021, que foi aprovada por unanimidade. 16 

Na Ordem do dia, item 01, “Processo 23411.003902/2020-13, referente à Proposta de 17 

Regulamento Geral de Estágios, do Campus Assis Chateaubriand, do IFPR; (Relator: 18 

Paulo Yamamoto)”, o relator apresentou parecer favorável à proposta apresentada. Sem 19 

considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado por 20 

unanimidade. No item 02, “Processo 23411.011387/2020-45, referente à Proposta de 21 

Regulamento Geral de Estágios, do Campus Telêmaco Borba, do IFPR; (Relator: 22 

Marcelo Estevam)”, o relator apresentou parecer favorável à proposta apresentada, com 23 

observações e sugestões presentes em seu relato. Sem considerações, o presidente 24 

colocou o parecer em votação, que foi aprovado por unanimidade. No item 03, “Processo 25 

23411.000481/2021-50, referente à Proposta de Regulamento Geral de Estágios, do 26 

Campus Coronel Vivida, do IFPR; (Relator: Cleverson Sebastião dos Anjos)”, o relator 27 

apresentou parecer favorável à proposta apresentada, com observações e sugestões 28 

presentes em seu relato. Sem considerações, o presidente colocou o parecer em votação, 29 

que foi aprovado por unanimidade. No item 04, “Processo 23411.010868/2020-33, 30 

referente à Proposta de Regulamento Geral de Estágios do Campus Paranavaí, do 31 

IFPR; (Relatora: Andreza Tangerino Mineto)”, a relatora apresentou parecer favorável à 32 

proposta apresentada. Sem considerações, o presidente colocou o parecer em votação, 33 
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que foi aprovado por unanimidade. No item 05, “Processo 23411.003354/2021-11, 34 

referente à suspensão temporária da oferta do Curso Superior de Tecnologia em 35 

Sistemas para Internet, do Campus Jacarezinho, do IFPR; (Relator: Augusto Carlos 36 

Castro)”, o relator apresentou parecer favorável à proposta apresentada. Sem 37 

considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado por 38 

unanimidade. No item 06, “Processo 23411.002349/2021-82, referente à suspensão 39 

temporária da oferta do curso de Licenciatura em Química, do Campus Cascavel, do 40 

IFPR; (Relator: Augusto Carlos Castro)”, o relator apresentou parecer favorável à 41 

proposta apresentada. Luiz Diego Marestoni questionou sobre a possibilidade de ocorrer 42 

dobra de turma. O presidente informou que esse assunto tem sido discutido no colégio de 43 

dirigentes. Pontuou que a Comissão do processo seletivo irá realizar o processo seletivo 44 

de 2022 no ano de 2021. Ressaltou que existem algumas variáveis nos campi, pois alguns 45 

cursos de graduação têm regime anual, e outros semestral. Para os que possuem regime 46 

anual, a nova entrada não impactará em dobra, como ocorrerá no curso semestral. 47 

Ressaltou que dependerá da quantidade de professores que cada campus possui e do 48 

andamento do calendário escolar desses campi. No caso do Campus Cascavel, o ano letivo 49 

de 2020 já foi concluído, e em abril inicia o ano letivo de 2021. Lembrou que a definição da 50 

Instituição é usar o a nota do ENEM para o processo seletivo, que tem previsão de ser 51 

concluído em julho de 2021. A turma de 2021 entrará na instituição em julho de 2021, e a 52 

turma de 2022, dependendo da condição de cada campus, poderá entrar em fevereiro de 53 

2022. Ressaltou que isso ainda será discutido no colégio de dirigentes. Após algumas 54 

considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado por 55 

unanimidade. No item 07, “Processo 23411.002331/2021-81 referente à suspensão 56 

temporária da oferta do curso de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de 57 

Sistemas, do campus Cascavel; (Relator: Luiz Diego Marestoni)”, o relator apresentou 58 

parecer favorável à proposta apresentada, com observações e sugestões presentes em 59 

seu relato. Sem considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi 60 

aprovado por unanimidade. No item 08, “Processo 23411.005939/2019-42, referente ao 61 

ajuste curricular do curso de Superior em Educação Física, do Campus Palmas; 62 

(Relatora: Fabiana Tibério)”, a relatora apresentou parecer desfavorável à proposta 63 

apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. O presidente pontuou 64 

que o PPC foi um esforço conjunto do campus Palmas e da equipe da Proens para adequá-65 
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lo às mudanças impostas pela Resolução do Conselho Nacional de Educação, que mudou 66 

o formato dos cursos de educação física, e também para ajustá-lo ao processo seletivo 67 

2021. Ressaltou que caso não seja aprovado, o curso não entra no ano de 2021. Luiz Diego 68 

Marestoni pontuou que o processo é complexo, e que deveria ter sido enviado à Proplan e 69 

à Progepe antes de ser analisado pelo Consepe. O presidente pontuou que foi realizado o 70 

diálogo com a Diretoria de Pesquisa Institucional/ Proplan pela equipe da Proens. Por fim, 71 

pontuou que os ajustes não envolvem a questão de contratação de professores, por esse 72 

motivo a Progepe não foi consultada. Valeriê questionou como fica a situação dos alunos 73 

que estão cursando o curso. O presidente esclareceu que os estudantes que estão em 74 

curso não são afetados pela nova Resolução do Conselho Nacional.  Sem mais 75 

considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado por 76 

unanimidade. No item 9, “Processo 23411.000758/2021-44, referente à proposta de 77 

regulamentação do Programa de Assistência Complementar ao Estudante - PACE, no 78 

âmbito das ações estudantil do IFPR; (Relator: Ezequiel Moura)”, o relator apresentou 79 

parecer favorável à proposta apresentada, com observações e sugestões presentes em 80 

seu relato. Após a reunião, o conselheiro relator encaminhou um e-mail à Secretaria dos 81 

Órgãos Colegiados, informando que o nome correto do Programa, conforme minuta 82 

instruída, é “Programa de Assistência Complementar ao Estudante – PACE” e não 83 

“Programa de auxílio Complementar ao Estudante”.  Sem considerações, o presidente 84 

colocou o parecer em votação, que foi aprovado por unanimidade. No item 10, “Processo 85 

23411.002625/2021-11, referente à proposta de alteração da Resolução nº 29, de 28 de 86 

setembro de 2020, para a realização de atividades práticas presenciais nos campi; 87 

(Relatora: Valeriê Cardoso Machado Inaba)”, a relatora apresentou parecer favorável à 88 

proposta apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. O 89 

presidente destacou que na ata da Codir foi pontuada a seguinte proposição: “autorização 90 

para atividades práticas presenciais para o ano de 2020 e para os formandos 2021”. 91 

Ressaltou que o COPE (Comitê de Pesquisa e Extensão) não se manifesta sobre questões 92 

de ensino. Por fim, pontuou que a nova redação caminha com algumas diferenças da 93 

proposta inicial. A relatora falou que entendeu a questão dos formandos do ano de 2021, 94 

mas que a resolução que está sendo construída para o ano de 2021 pode conter um 95 

parágrafo contendo essa demanda. Informou que incluiu o COPE, pois ele dará um parecer 96 

baseado em pesquisa, extensão e inovação. Marcelo Estevam pontuou que existir a 97 
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possibilidade não significa, efetivamente, que as pesquisas serão realizadas de forma 98 

prática. Sem mais considerações, o presidente colocou o parecer da relatora em votação, 99 

que foi aprovado por maioria absoluta, com abstenção da conselheira Fabiana. No item 11, 100 

“Processo 23411.000982/2021-36 referente à Proposta de substituição de atividades 101 

presenciais referentes ao ano letivo 2021 por atividades não presenciais, no período 102 

de 01 de abril a 30 de junho; (Relatora: Fabiana Francisco Tibério)”, a relatora 103 

apresentou parecer favorável à proposta apresentada. Andreza informou que o Art. 5º, que 104 

trata da obrigatoriedade das aulas síncronas, foi bastante discutido na reunião dos Diretores 105 

de Ensino. Sem mais considerações, o presidente colocou o parecer da relatora em votação, 106 

que foi aprovado por unanimidade. No item 12, “Processo 23411.002499/2021-96, 107 

referente ao Plano de Trabalho da seleção de alunos concluintes de Cursos Técnicos 108 

Integrados ao Ensino Médio ou Subsequente, interessados em Processo Seletivo 109 

Simplificado para graduação no Instituto Politécnico de Bragança – IPB; (Relatoria: 110 

Kriscie Venturi)”, inicialmente a relatora apresentou parecer favorável à proposta 111 

apresentada desde que fosse condicionada a definição dos anos concluintes e especificado 112 

quais modalidades de ensino poderão participar da seleção proposta, bem como, 113 

adequação do cronograma quanto à utilização de finais de semana. O presidente 114 

questionou se as ressalvas apresentadas são condições para aprovação. Ressaltou que se 115 

forem sugestões e observações o parecer pode ser votado, porém, se forem condicionais, 116 

o processo deve voltar para área demandante em diligência. A relatora informou que 117 

algumas informações não estão claras no processo, e destacou a importância do programa. 118 

Após algumas considerações, a relatora informou que irá alterar seu parecer para favorável 119 

com observações e sugestões presentes no relato. Sem mais considerações, o presidente 120 

colocou o parecer em votação, que foi aprovado por unanimidade. No item 13, “Processo 121 

23411.003079/2021-27 referente à Solicitação de Suspensão temporária do Curso de 122 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de Sistemas do Campus União da Vitória; 123 

(Relatora: Andreza Tangerino Mineto)”, a relatora apresentou parecer favorável à 124 

proposta apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. Sem 125 

considerações, o presidente colocou o parecer em votação, que foi aprovado por 126 

unanimidade. No item 14, “Processo 23411.003078/2021-82 referente à Solicitação de 127 

Suspensão temporária do Curso de Agronomia do IFPR Campus União da Vitória; 128 

(Relator: Luiz Diego Marestoni)”, o relator apresentou parecer favorável à proposta 129 
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apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. Ressaltou que o 130 

campus consta somente com (1) uma agrônoma, que é a diretora, e somente (1) um 131 

substituto, e questionou sua viabilidade. O presidente informou que houve um esforço muito 132 

grande pelo Campus, destacou a importância do curso para a região. Pontuou que o 133 

Campus fez uma programação de contratação que foi afetada pelo problema que houve de 134 

judicialização do concurso público e pela proibição de provimento de novas vagas imposta 135 

pela Lei Complementar nº 173/2020. Após algumas considerações, o presidente colocou o 136 

parecer em votação, que foi aprovado por unanimidade. Na Comunicação dos 137 

Conselheiros, o presidente informou sobre a realização do sorteio público finalizado na 138 

data de ontem, referente aos cursos do ensino médio.  Luiz Marestoni pontuou a 139 

necessidade de um prazo maior na convocação das reuniões extraordinárias. O presidente 140 

pontuou que devido à reunião do Consup, foi necessário fazer a convocação com o prazo 141 

mais curto. Ezequiel destacou a importância das Resoluções que foram analisadas, e 142 

destacou a necessidade de discussão desses tópicos com a comunidade em geral. 143 

Lembrou das câmaras temáticas de discussão, e ressaltou a importância de coloca-las em 144 

funcionamento. O presidente pontuou que esse tópico pode ser pautado nas próximas 145 

reuniões. Sem mais manifestações e esgotada a pauta, o presidente agradeceu a presença 146 

de todos e declarou encerrada a reunião às dezesseis horas e trinta minutos, da qual eu, 147 

Danniel Antonietto Chagas, da Secretaria dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 148 

que depois de aprovada será assinada pelo presidente e demais presentes. 149 

Amarildo Magalhães 150 

Andreza Mineto  151 

Augusto Carlos Castro dos Santos 152 

Cléverson Sebastião dos Anjos 153 

Ezequiel de Moura 154 

Fabiana Tibério 155 

Kriscie Kriscianne Venturi 156 

Luiz Diego Marestoni 157 

Marcelo Estevam 158 

Paulo Yamamoto 159 

Ata enviada via e-mail aos Conselheiros na data de 

19/05/2021, e homologada na reunião extraordinária 

de 01/06/2021.  

 

Simone Block Samulewski 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 
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Valeriê Inaba. 160 


